



Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

die Vorweihnachtszeit ist auch in der Schule besonders ereignisreich: Adventskalender, besinnliche Einstimmung am Montagmorgen, Nikolaus, Weihnachtspost der Schulen, Adventsfenster am Rathaus, Wichteln, Vorbereitung des Weihnachtsgottesdienstes und der Weihnachtsfeier und vieles mehr. Nach den Jahren der Corona-Pandemie, in denen die Kinder und Lehrkräfte in den Schulen auf viele dieser weihnachtlichen Dinge verzichten mussten, ist die Vorfreude auf Weihnachten und die freien Tage zwischen den Jahren in diesem Jahr besonders spürbar. Auch die Motto-Tage „Kleider machen Leute“ stellten in der vergangenen Woche eine Bereicherung für das Miteinander von Schülerinnen und Schülern, Mitarbeitenden und Lehrkräften dar.

Die verschiedenen Krisen auf der Welt, vor allem in der Ukraine, aber auch in Syrien und in vielen anderen Ländern, haben wir in unserer Schule auch in diesem Jahr tagtäglich vor Augen. Derzeit werden an der Bilharzschule ca. 40 Kinder in zwei Vorbereitungsklassen unterrichtet, die aus verschiedenen Gründen ihre Heimat verlassen mussten. Im gemeinsamen Lernen und Spielen sehen alle Kinder an unserer Schule, dass es viele Menschen gibt, denen es nicht so gut geht wie den meisten von uns. Daher wollen wir auch in der Vorweihnachtszeit besonders an all diese Menschen denken.

Über das „Rückenwind-Programm“ konnten wir auch in diesem Jahr zusätzliche Unterstützung für unsere Schülerinnen und Schüler gewinnen. Dank Frau Langenberger, Frau Oelkuch, Frau Pepe und Frau Tülek können Kinder in diesem Jahr speziell gefördert und Lernrückstände nach den Schulschließungen aufgearbeitet werden.

An dieser Stelle möchten wir uns aber auch die Zeit nehmen, **Danke zu sagen** für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit mit allen am Schulleben Beteiligten. Der Elternbeirat und auch der Förderverein unterstützen die Schule zum Wohle unserer Schülerinnen und Schüler durch die Mithilfe und finanzielle Förderung bei zahlreichen Veranstaltungen. Die SMV unter der Leitung von Herrn Schmidt gibt immer wieder neue Impulse zur Verbesserung der schulischen Abläufe und des Miteinanders von SchülerInnen und Lehrkräften. Die Mitarbeiter der Schulsozialarbeit und der Ganztagesbetreuung sind aus unserem Schulalltag nicht mehr wegzudenken. Das gesamte Kollegium und alle MitarbeiterInnen unserer Schule arbeiten engagiert und mit großem persönlichen Einsatz, um unseren Kindern nicht nur das notwendige Wissen zu vermitteln, sondern sie auch zu sozialen und verantwortungsbewussten Menschen zu erziehen. Im Bereich der Inklusion erfahren wir große Unterstützung durch die Kollegen der Luise-Leininger-Schule. Auch die Außenklasse der Fidelisschule, mit der wir in der Werkrealschule eine Kooperation haben, trägt zum respektvollen Umgang miteinander bei. Die bunte Vielfalt bereichert unser Schulleben und macht den Alltag in unserer Schule lebendig.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung und Ihr Vertrauen, das Sie uns entgegenbringen.



Im vergangenen Jahr hat unsere Schule auch im technischen Bereich eine große Verbesserung erfahren. Alle Klassenzimmer sind nun mit digitalen Tafelsystemen, Dokumentenkameras und Anschlüssen für Laptops ausgestattet. Bereits nach wenigen Wochen können wir sagen, dass dies eine deutliche Erleichterung für den Unterrichtsalltag darstellt. Herr Möck von der IuK-Abteilung stand uns auch in diesem Jahr immer mit Rat und Tat zur Seite, damit wir mit der schnellen Entwicklung im digitalen Bereich Schritt halten konnten. Unser Kollege Herr Böttinger hat ebenfalls mit viel Aufwand die Moodle-Plattform wieder neu eingerichtet. Neu hinzu kam auch die Einrichtung der Anton-App durch Kolleginnen der Grundschule, durch die auch schon für unsere Kleinsten digitales Lernen möglich gemacht werden kann. Seit den Herbstferien haben alle Kinder unserer Schule einen Zugang zu „Web-Untis“ über den online Vertretungspläne aber auch wichtige Informationen zum Schulalltag eingesehen werden können. Seit diesem Jahr gibt es an unserer Schule auch einige neue Lehrkräfte und Mitarbeiter, die unser Schulteam ergänzt haben: Frau Lewald ist seit September die neue „gute Seele“ im Sekretariat, die immer ein offenes Ohr für alle Kinder, Eltern und Lehrkräfte hat. Pfarrer Thron und Frau Biffar sind als kirchliche Lehrkräfte für das Fach katholische Religion neu bei uns. Herr Stengel und Herr Weinspach absolvieren derzeit ihr Referendariat an unserer Schule. Herr Mayer und Frau Knotz unterstützen das Kollegium mit ihren Fächern vor allem in der Werkrealschule.



Vielen Dank dafür!

**Ihnen allen und Ihren Familien wünschen wir ein schönes Weihnachtsfest
und einen guten Start im neuen Jahr**

Susanne Seßler (Rektorin)

Patricia Bachstein (Konrektorin)



Nun gibt es einige Informationen zu den letzten Unterrichtstagen und dem Schulstart im Januar:

Der Unterricht vor Weihnachten endet am **Dienstag 20.12.22 für alle Schülerinnen und Schüler der Bilharzschule um 11.15 Uhr**. In der GS gibt es **keinen Ganzttag** und **keinen Mensabetrieb** mehr. Die **städtische Kernzeitbetreuung endet** an diesem Tag **um 13 Uhr**.

Alle Kinder müssen an den letzten Tagen, ihre Jacken, Mützen, Handschuhe und Sportbeutel aus dem Klassenzimmer und von der Garderobe mit nach Hause nehmen!

Im neuen Jahr beginnt der Unterricht nach Stundenplan am **Montag 9.1.23 um 7.55 Uhr**.